

## PUBLIRREPORTAJE

2024 SIN FATALIDAD:

# "Programa de Conciencia Vial" y su impacto en el operador del transporte público RBU

En el marco de la Semana Mundial de la Seguridad Vial, declarada por la ONU y promovida por la OMS, RBU Santiago reconoció a más de diez conductores destacados en el Programa de Conciencia Vial, una iniciativa desarrollada en alianza con la ONG NoChat y Mutual de Seguridad.

El programa responde a la preocupación de RBU por reducir la siniestralidad en ruta, y está dirigido principalmente a conductores y conductoras que han estado involucrados en accidentes de tránsito. Su objetivo es sensibilizar sobre los principales factores de riesgo, entregando herramientas concretas que permitan prevenir futuros incidentes.

La iniciativa se gestó en junio de 2023, cuando RBU estableció una alianza con NoChat para diseñar un plan formativo especialmente enfocado en su equipo de conducción. Desde julio de 2024, el programa se implementa junto a Mutual de Seguridad en su Centro de Entrenamiento de Riesgos Críticos en Maipú. Allí, los participantes acceden a simuladores de realidad virtual que

refuerzan el aprendizaje práctico y la toma de conciencia sobre los peligros en ruta.

A la fecha, más de 1.400 personas han sido capacitadas bajo esta modalidad, acumulando más de 11.000 horas de formación. Durante el proceso, además de actualizar sus conocimientos sobre normativa vigente, los conductores participan en actividades dinámicas como la redacción de libros con relatos personales, diseño de señaléticas y creación de eslóganes, generando espacios de reflexión y aprendizaje colaborativo.

Los resultados son contundentes: en lo que va de 2024, RBU Santiago no ha registrado ninguna fatalidad con responsabilidad, ni de su personal ni de terceros.

En una reciente ceremonia de reconocimiento,

NoChat, Mutual de Seguridad y RBU destacaron a más de diez conductores por su compromiso con la seguridad vial. En la ocasión, Luz Infante, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Nacional de Seguridad de Tránsito (CONASET), felicitó la iniciativa, valorando especialmente que "levanta la seguridad vial a través de tópicos tan importantes como escuchar a los conductores y conductoras, quienes son los principales actores del transporte público".

Daniela Rubio, gerenta de Vinculación Ciudadana del Directorio de Transporte Público Metropolitano (DTPM), también valoró la iniciativa y realizó un llamado a "todas las empresas a generar este tipo de instancias para promover la conciencia vial, permitiendo que conductores

y conductoras se consoliden como verdaderos profesionales de la conducción".

Desde RBU, su gerente general Hemán Berríos Gómez destacó que "estas jornadas de reflexión son clave para generar conciencia vial, tanto en nuestros conductores como en las personas que interactúan con ellos: transeúntes, ciclistas y otros automovilistas. Con este tipo de acciones, esperamos disminuir el número y la gravedad de los accidentes de tránsito".

Finalmente, Héctor Jaramillo, Gerente de Seguridad y Salud en el Trabajo de Mutual de Seguridad, reafirmó el compromiso institucional: "Estamos siempre disponibles para colaborar, pero, sobre todo, para buscar soluciones conjuntas a los desafíos en seguridad vial".



Representantes de Mutual de Seguridad, RBU, NoChat, CONASET y DTPM en ceremonia de reconocimiento a conductores destacados en programa Conciencia Vial